
    le Lien n°10
Mesdames, Messieurs,

Trois mois après le renouveau 
de votre équipe municipale, 
quel bilan peut-on tirer de 
ce premier trimestre ? 
À première vue, ni catastrophe, ni cataclysme 
sur notre belle commune, contrairement aux 
pronostics électoraux… Bien au contraire. 

• La rentrée scolaire, associative et culturelle 
qui s'est déroulée dans de bonnes conditions, 
malgré les incertitudes de la crise sanitaire. 

• La continuité des services et des activités 
municipales a été assurée. 
Vous découvrirez dans les prochains numéros 
l'engagement de nombreux chantiers pour 
l’avenir : réhabilitation du patrimoine et réno-
vation énergétique, nouveaux appels à projets 
(relance économique et biodiversité), réflexion 
sur l’organisation municipale, nouveaux ser-
vices alimentaires et postaux, nouveaux ser-
vices pour l’enfance et l'alimentation…
• Le maintien de la plupart des évènements 
de la rentrée grâce à l’application de règles 
sanitaires strictes pour chaque manifestation 
et un dialogue avec les partenaires. 
Dans l’ensemble, tout a été fait pour assurer 
une saison quasi normale à tous les habitants 
de la commune, malgré quelques adaptations 
ou annulations exceptionnelles du fait des 
risques encourus.

Un grand merci à tous pour votre responsabilité 
et votre solidarité en cette période difficile. 
Merci aussi pour la très forte mobilisation de 
nos services, sans lesquels rien de tout cela 
n’aurait été possible. 

Dikran Zakeossian
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne
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JOURNAL MUNICIPAL DE MORET-LOING-ET-ORVANNE

Le lien évolue petit à petit
Comme promis pendant la campagne, notre journal 
municipal, « le Lien » a vocation à devenir petit à petit le 
socle de l’information municipale pour tout MLO. Il propose 
dès à présent de nombreuses pages transversales sur la 
commune nouvelle et plusieurs pages spécifiques dédiées 
aux communes déléguées pour renforcer notre cohésion 
sans perdre de vue l’actualité de chaque localité. Au cours 
des prochains mois, une refonte progressive du journal 
sera engagée avec votre appui, pour proposer un véritable 
magazine communal avec une nouvelle charte graphique et 
des nouveaux contenus adaptés aux différents besoins.

Éditorial
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ACTIONS MUNICIPALES

Les comités citoyens d’une douzaine 
de membres chacun seront compo-
sés d’habitants voulant s’engager 
pour le mieux-vivre à Moret-Loing-
et-Orvanne. Par leur connaissance 
concrète des communes histo-
riques, les comités apporteront, par 
leur intelligence collective, une voix 
nécessaire à l’amélioration du dia-
logue entre élus et administrés.
Ces comités citoyens pourront 
assumer trois missions :
• Émettre des avis consultatifs sur 
des projets proposés et menés par 
la municipalité
• Élaborer des propositions afin 
d’améliorer le cadre de vie de la 
commune nouvelle et des com-
munes déléguées.

• Initier des projets d’intérêt général, 
par la création de groupes de travail 
intégrant les habitants et associa-
tions sur des thématiques diverses. 
La campagne de candidature sera 
ouverte du 1er au 30 novembre. Un 
bulletin numérique sera disponible 
sur le site internet de la mairie et des 
bulletins papier seront à retirer dans 
chaque mairie déléguée. Après 
tirage au sort de ses membres, les 
comités citoyens seront mis en place 
en cette fin d’année 2020 afin d’être 
pleinement opérationnels dès le 
début de l’année 2021.

Oliver Théot
Conseiller municipal déléguée au 

Développement des Actions de la Démocratie 
Locale et des Comités Citoyens

Du côté du conseil
Le Conseil Municipal du 30 
septembre dernier a permis 
plusieurs mises à jour ad-
ministratives en réponse aux 
attentes de la Préfecture 
ainsi que l’installation de 
deux nouvelles commissions :

• la Commission Communale 
des Impôts Directs (CID) 
chargée de réfléchir à l’équité 
de nos impôts locaux en 
associant une diversité d' 
habitants  et d'élus municipaux;

• la Commission Communale 
d’Accessibilité (CCA) réflé-
chissant à la prise en charge 
de l’accessibilité et handicap 
au niveau communal. 

Les résultats des Délégations 
communales de Services Pu-
blics ont été présentés (eau, 
stationnement, éclairage) en 
pointant les réussites et limites 
des services fournis aux usagers 
(ex. rendement d’eau potable 

en baisse en 2019, contrat 
de gestion du stationnement 
secteur gare inadapté, diffé-
rences fortes entre les com-
munes déléguées en ce qui 
concerne l’éclairage public…). 
Ces rapports sont disponibles 
sur le site de la Mairie.

Enfin, le Conseil a adopté le 
Plan Local d’Urbanisme MLO 
(hors VLS) après plusieurs 
années de travaux et l’enquête 
publique de 2019. Cette 
adoption est un pas de plus 
dans la gestion de l’urbanisme 
de notre commune, évitant 
ainsi que ne s’applique par 
défaut le Règlement National 
d’Urbanisme, même si elle 
ne permet pas encore d’avoir 
une vision unifiée de notre 
territoire. 

Dikran Zakeossian
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Les comités citoyens sont lancés
Des temps de rencontres dédiés Des temps de rencontres dédiés 
entre habitants et élus : entre habitants et élus : 

> > ÉÉcuellescuelles
Tous les samedis de 10h à 12hTous les samedis de 10h à 12h

> > ÉÉpisypisy
Les samedis 24 octobre, 14, 28 Les samedis 24 octobre, 14, 28 
novembre et 12 décembrenovembre et 12 décembre

> > MontarlotMontarlot
Les samedis 17 octobre, 7, 21 Les samedis 17 octobre, 7, 21 
novembre, 5 et 19 décembrenovembre, 5 et 19 décembre

> > Moret-sur-Loing Moret-sur-Loing 
Tous les samedis de 10h à 12hTous les samedis de 10h à 12h

> > Veneux-Les SablonsVeneux-Les Sablons
Tous les samedis de 10h à 12hTous les samedis de 10h à 12h

> > Échanges avec les habitants à Échanges avec les habitants à 
la fin des Conseil Municipauxla fin des Conseil Municipaux

Dialoguez 
avec vos élus

Approbation du Plan 
Local d’Urbanisme 
(PLU) des communes déléguées 

d’Écuelles, d’Episy, de Montarlot 

et de Moret-sur-Loing
« Le PLU pour la commune de Moret-
Loing-et-Orvanne (Hors Veneux-Les 
Sablons) a été enfin approuvé par une 
délibération au conseil municipal du 30 
septembre 2020.
Suite à la consultation des Personnes 
Publiques et Associées et à l'enquête 
publique fin 2019, l'ensemble des 
modifications par rapport à la version 
initiale arrêtée en avril 2019, ont été 
réalisées après validation par le comité 
technique piloté par l’adjoint en charge 
de l’urbanisme sous la mandature de 
M. LIMOGES en février 2020.
Ce PLU devra être revu pour y intégrer 
le périmètre de la commune déléguée 
de Veneux-Les Sablons, qui avait 
déjà initié son propre PLU avant la 
fusion avec Moret-Loing-et-Orvanne. 
Cette revue permettra, entre autre, de 
prendre en compte certains aspects 
environnementaux non abordés dans 
le PLU actuel, et d’harmoniser les 
pratiques sur nos communes déléguées, 
sans oublier la prise en compte des 
SPR (sites patrimoniaux remarquables) 
qui fera l’objet d’une enquête publique 
courant 2021. »

Laure Dumas Primbault
Adjointe en charge de l’Aménagement 

du Territoire, l’Urbanisme 
et la Gestion des Risques

Nouvelles de la CCMSL 
action économique
Plusieurs chantiers commu-
nautaires ont été mis en dis-
cussion en septembre dont 
le devenir de la Société 
d’Économie Mixte (SEM) de 
la CCMSL. 
Cette dernière, articule à ce 
jour deux activités très dif-
férentes (développement de 
biomatériaux locaux et re-
lations commerciales avec 
la Chine). Elle cherche à 
clarifier sa stratégie en ré-
digeant un contrat d’ob-
jectifs avec la CCMSL et 
à mettre en conformité un 
fonctionnement administra-
tif " hors des clous " jusqu’à 
présent. Sur ce dossier, la 
position de votre équipe 
est claire. Il est utile de 

soutenir, voire renforcer le 
développement d’un pôle 
de biomatériaux au travers 
la SEM (Miscanthus mais 
aussi d’autres éco-matériaux à 
base de chanvre par exemple) 
pour l’intérêt territorial et 
écologique de ces filières. 
En revanche, l’activité de 
commerce avec la Chine, 
est peu lisible et cohérente, 
parfois couteuse en frais 
de voyage, et globalement            
" hors sol " par rapport à 
notre territoire touchant des 
entreprises quasi exclusive-
ment hors MLO.

Dikran Zakeossian
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Le Service Urbanisme vous accueille :

> à Écuelles
les jeudis 
de 10h à 12h et de 15h à 17h30

> à Moret-sur-Loing
du lundi au vendredi  
de 10h à 12h et de 14h à 17h15

> à Veneux-Les Sablons
les lundis  et vendredis 
de 9h à 12h et 15h à 17h30

De nos jours, la loi impose aux com-
munes de grande taille  et celles 
avec des " zones urbaines sensibles ", 
de mettre en place des dispositifs de 
démocratie locale (comités de quar-
tier, participation des habitants …). 
Bien plus qu’un choix administratif, 
réservé à tel ou tel type de collecti-
vité, la participation des habitants à 
la vie municipale est un des fonde-
ments de la démocratie. Elle est au 
cœur de la relation de confiance 
entre élus et administrés. La ci-
toyenneté au niveau communal, 
c’est à la fois " vivre avec les autres 
dans le respect de chacun ", " s’in-
vestir dans une démarche collec-
tive ", " participer aux décisions "…

Moret-Loing-et-Orvanne souhaite 
mettre en place un dispositif global 
de mobilisation des citoyens pour fa-
voriser la proximité dans la construc-
tion de la " commune nouvelle ". 
Ce dispositif s’organisera autour 
de différents échanges directs et de 
consultations numériques destinées 
à favoriser le dialogue local.

D’ores et déjà, plusieurs actions ont 
sollicité votre participation  :

Les " Rencontres de Proximité " 
(réunions locales organisées à la 
demande d’habitants, ou à l’ini-
tiative d’élus sur diverses théma-
tiques  techniques, sécurité, jeu-
nesse, urbanisme…) : 
• Riverains des bords du Loing 
(actions à mener pour lutter contre 
les incivilités); 
• Riverains de la rue des Clozeaux 
à Épisy (questionnement sur le 
stationnement).

Les " Réunions Publiques " 
(consultation des habitants sur des 
problématiques d’intérêt général) : 
• Présentation du budget 2020 
avant le Conseil Municipal;
• Retour sur les actions menées sur 
les bords du Loing.

Les rencontres directes entre les 
habitants et les élus :
• " Les élus à votre écoute " les sa-
medis matins : " Café-mairie " à 
Montarlot et à Épisy 2 fois par mois, 

permanence d’élus tous les samedis 
matins dans les autres communes.
• Échanges avec les habitants à la 
fin des Conseil Municipaux.

Ces actions vont se poursuivre et 
se développer. D’autres, actions 
nouvelles, seront mises en œuvre 
dans quelques temps… 
Dans l’immédiat, la municipalité 
s’engage sur une action phare avec 
la création des Comités Citoyens 
dans chacune des communes 
déléguées de MLO (voir ci-dessous). 
Saisissez cette occasion de vous 
impliquer pleinement dans la vie de 
votre commune !

Un Dispositif Local de Citoyenneté à MLO
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Plus de 170 associations culturelles, sportives, 
socioculturelles, environnementales et artistiques 
étaient présentes lors du forum des associations 
de Moret-Loing-et-Orvanne qui s’est déroulé le 
samedi 5 septembre. 

Malgré la crise sanitaire, ce rendez-vous incon-
tournable de la rentrée a permis aux habitants de 
découvrir la richesse associative de la commune 
et de se lancer dans une nouvelle activité.

Soutien municipal
La commune de Moret-Loing-et-Orvanne souhaite 
diverisifer ses soutiens à  la vie associative. 
Outre les subventions, ce soutien passe par des 
actions concrètes, telles que :
•  Un appui à la communication associative par la 
municipalité.
• L'accès possible a des locaux municipaux et la 
mise à disposition de matériel (tables, chaises...).

• L'entretien régulier des bâtiments/équipements.
• L'aide technique et logistique du Service 
Technique lors de l'organisation de manifestations.

Faites-vous connaître ! Toute l'année, la ville peut 
vous aider à promouvoir votre association, vos 
activités en relayant vos informations.
Informations :  (création d’association, demande 
de salles, de subvention…) : 

location-salles@moretloingetorvanne.fr

Moret-Loing-et-Orvanne peut se réjouir du 
dynamisme et de la diversité du tissu associatif 
local. Il convient d'exprimer toute notre gratitude 
aux bénévoles qui animent notre quotidien et dont 
l'engagement sans faille force l'admiration.

Mireille Eyrignoux                    Stéphane Gréau-Cros
Adjointe à l'Action Sociale               Conseiller municipal
et la Vie Associative             délégué  aux Sports

 

Semaine bleue
La Semaine Nationale des retraités 
et des personnes âgées, organisée 
par le Centre Communal d’Action 
Sociale et la commune de Moret-
Loing-et-Orvanne, s’est déroulée 
du 5 au 9 octobre.
Malgré un contexte sanitaire 
complexe qui nous a contraint à 
limiter le nombre de participants, 
nos aînés ont pu profiter de 
nombreuses animations gratuites 
et variées, réparties sur les 5 
commmunes déléguées. 
Au programme :
•  Des temps de découverte : visites 
commentées d’expositions à la ga-
lerie d’art " le Vivier " et au Musée 
municipal de Moret-sur-Loing, visite 
commentée de la Médiathèque 
Marina Tsvetaeva  à Écuelles, ini-
tiation à la gymnastique douce 
animée par Kaline Locatelli de l’as-
sociation FitDance, spectacle de 
l’humoriste Régis Mailhot au Thalie 
Théâtre de Moret-sur-Loing. 
• Des temps de réflexion : atelier sur 
la prévention des déchets animé 
par Aurélie Delmaët, en partenariat 
avec le Smictom de la Région 

de Fontainebleau, à Montarlot, 
conférence " Mémoire et Histoire 
de la résistance en France depuis 
1945 " animée par Pascal Marotte, 
en partenariat avec l’Université 
Rurale Seine et Loing à Veneux.
• Des temps de partage : visite chez 
des producteurs locaux proposée 
par l’AMAP Aneth et animée par 
sa présidente Agnès Ligot, avec 
dégustation de produits, visite 
guidée du Marais d’Épisy  présentée 
par Stéphanie Varizat, randonnée 
entre Veneux et Thomery organisée 
avec l’association  Rando Seine et 
Loing.
Merci à tous les participants et 
intervenants qui ont fait de cette 
semaine une réussite.
Le rendez-vous est déjà pris pour 
la prochaine édition qui permettra, 
espérons-le, de bâtir un programme 
avec les plus jeunes.

Sylvie Souchard
Conseillère municipale déléguée 

aux Solidarités

ACTION SOCIALE

Qu’est-ce qui vous a incité à 
créer cette association ?
Notre instructrice de fitness Kaline, 
enseignait depuis 20 ans à l'OCALM 
à Moret ces différentes disciplines. 
Lors des changements de muni-
cipalité, nous avons fait face à de 
grandes interrogations sur le devenir 
de l'OCALM et plus spécialement  de 
l'activité  de fitness. Nous avons donc 
décidé de prendre les devants, de se 
retirer de l'Ocalm qui coordonnait 
la section fitness, et de devenir indé-
pendant pour être sûrs de notre des-
tinée à la rentrée. Notre association a 
donc été créée dans une continuité, 
pour nos élèves, et pour sauvegarder 
les disciplines existantes depuis des 
années.

Présentez-nous votre association :
C'est une association sportive, ras-
semblant la fitness et le sport santé 
allant de la zumba au pound en pas-
sant par le stretching, abdos fessiers, 
gym. douce, postural ball ou encore 
circuit training. Tout le monde peut 
trouver un cours qui l'intéresse car 
chacun d'eux nous fait travailler dif-
féremment. Nous avons des cours 
adaptés aux seniors/personnes en 
difficultés de mobilité, comme la gym 
douce et le postural ball. 

Et cette année nous avons ouvert des 
cours de sophrologie dispensés par 
Sylvie, Sophrologue diplômée d'État. 
Nous fonctionnons de manière très 
simple, un tarif annuel à 240 euros 
et une assurance de 10 euros par 
personne qui vous donnent le droit 
de pratiquer tous les cours, au rythme 
que vous voulez !! 
2021, quels sont vos projets ?
Si l'on arrive à dépasser cette crise 
sanitaire nous souhaitons mettre en 
place pour décembre 2021 un télé-
thon fitness dans le but de réunir un 
maximum de participants pour la 
bonne cause. 
Pour de plus amples informations : 
-sms au 0678843112 
-mail : mlofitdance@gmail.com
site internet : mlofitdance.wixsite.
com/mlofitdance 

Zoom sur l'association MLO FitDance

Qu’est-ce qui vous a incité à 
créer cette association ?
Habitants de MLO et désireux d'être 
acteurs de notre cadre de vie et de 
son environnement, nous avons déci-
dé de nous regrouper en association 
pour devenir des acteurs citoyens au 
soutien et à l'accompagnement de 
toute action veillant au bien-être de 
chaque habitant.
Son nom ? C'est une expression 
qui colle à notre pensée collective, 
notre association participative où la 
voix de chacune et chacun compte.
Présentez-nous votre association : 
Participer à la vie du territoire de 
MLO en accompagnant ou sou-
tenant des initiatives solidaires, 
l'équité, des actions de préserva-
tion de l'environnement...

Pouvez-vous nous expliquer son 
fonctionnement ?
C'est une association citoyenne dont 
le fonctionnement est collégial avec 
une réunion plénière mensuelle. 
Nous avons un groupe  de coordi-
nation qui est en charge de la partie 
administrative en conformité avec les 
décisions prises.
Quels sont vos projets pour 
l'année 2021 ?
L’association créée en Juillet 2020 est 
en phase de consolidation.
Actuellement, nous accompagnons  
2 associations ayant un caractère so-
lidaire sur le territoire. 
Coordonnées de l'association :
Mme Prehost 0678882348
Mme Tuvache  0687514022
Mail : canousregardetous@gmail.com

Zoom sur l'association Ça nous Regarde Tous !

 FOCUS SUR LE FORUM DES ASSOCIATIONS



 7 Le Lien  n°10 6 Le Lien  n°10

RETOUR EN IMAGES

Découvrez des moments de partage, d'émotion, de rencontre, de lieux 
parfois ouverts pour la première fois au public comme les caves de la 
Maison Lesage à Moret-sur-Loing, des découvertes d'un patrimoine 
pourtant proche de chez soi comme la stèle sous le porche du clocher de 
l'église Saint-Pierre à Épisy, de curiosité comme la pierre droite à Écuelles, 
d'endroit paisible comme le petit amphithéâtre situé derrière le lavoir de 
Veneux-Les Sablons...Bon voyage parmi les clichés de la fête 1900, des 
journées européennes du Patrimoine.
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photo gagnante
#patrimoinemlo2020



Semaine bleue

ACTIONS SOCIALES

 9 Le Lien  n°10 8 Le Lien  n°10

La tenue des manifestations ou événements annoncés sont au demeurant susceptibles d'être annulés ou reportés en fonction de l'évolution 
de la situation sanitaire. Merci à tous pour votre compréhension.  

Critérium du Loing
14 novembre
Quai des Laveuses à Moret

►Médiathèque Marina Tvsetaeva
(01 64 23 34 75)

Café-histoire
Histoire de la Serbie
21novembre à 16h

Projection du film documentaire
"L'envers d'une histoire"
28 novembre à 20h
Pré de Pins à Moret

►Médiathèque Sarah Bernhardt
(01 60 70 87 38)

RDV Philo
"Peut-on tout dire ?"
21 novembre à 10h30

VERSUS 
Spectacle de la Ligue Majeure
27 novembre à 20h

mediatheques@moretloingetorvanne.fr

Ateliers "les auxiliaires du jardin"
les 21et 28 octobre de 14h à 17h
Jardin des Noues à Veneux

Café-Jeux
les 23 octobre et 27 novembre à 20h30
Salle de la Cateline à Écuelles

Nuit des châteaux
24 octobre de 19h à 24h
Donjon à Moret

Défilé Halloween
31 octobre 18h
Départ devant l'école du Marais à Épisy

Vide ta chambre
8 novembre de 9h à 17h
Maison des associations à Veneux

Exposition SAI NO KAWARA
J-M. FORAX et N. CHARBONNIER
du 14 novembre au 20 décembre
Le MUR espace de création à Écuelles

62e Salon d'Art
Du 14 au 22 novembre 
Maison des Associations à Veneux

Bourse aux jouets APE
15 novembre de 9h30 à 18h
Salle des fêtes à Villcerf

Les Enchanteurs du Loing
21 novembre
Salle Jean Mermoz à Écuelles

Troc aux plantes
21 novembre de 9h30 à 12h30
Salle Polyvalente à Veneux

Goûter d'Art
28 et 29 novembre
Foyer polyvalent à Montarlot

Boutiques éphémères
du 4 au 13 décembre
Maison Lesage Moret

Marché de Noël
les 5 et 6 décembre
Maison des Associations à Veneux

Conférence TRANSMETTRE
6 décembre à 16h
Salle Roland Dagnaud à Moret

ÉVÉNEMENTS

Après 2 éditions formidablement reçues, 
à Flagy, par plus de 2.500 personnes 
chacune, le festival de cinéma de 
patrimoine Cinéma Paradisio se sentait un 
peu à l’étroit et cherchait un nouvel écrin 
pour y déployer ses ailes. 
Nous sommes donc très enthousiastes de 
vous annoncer que dès sa 3ème édition, le 
Festival Paradisio se déploiera sur notre 
commune avec un programme aussi 
festif qu’ambitieux, mêlant, autour d’une 
sélection éclairée de films du début XXe, une 
multitude d’animations et d’évènements… 
Projections de films en argentique, brocante 
thématique, scénographie de plateaux de 
scène mythique du cinéma, expositions, 
conférences, spectacles de rue, … Il y en 
aura pour tous et pour tous les goût… Et 
encore, quelques surprises de taille restent 
à vous dévoiler…
Mais chaque chose en son temps !

FESTIVAL PARADISIO - FESTIVAL PARADISIO - projectionprojection 2021 2021

> Réunion publique de présentation "Festival Paradisio"
Samedi 14 novembre à 14 heures 
à la Salle Louis Durand (11, rue Georges Villette à Écuelles)

ENVIRONNEMENT

Développement durable

Au niveau des espaces verts, les 
services techniques travaillent 
actuellement à l’élaboration 
d’un plan de gestion écologique 
à l'échelle de la commune nou-
velle, pour une application à 
partir de mars 2021. 
Par ailleurs, afin de mieux 
connaître et de préserver la 
biodiversité locale, un pro-
jet d' " Atlas de la biodiversité 
communale " a été déposé au-
près de l’Office National de la 
Biodiversité, pour une demande 
de financement à hauteur de 
80%. 
Si cette subvention est obte-
nue, le projet permettra, sur                          
3 ans, de recenser précisément 
la biodiversité communale et de 
la valoriser, à travers une dé-
marche en partenariat avec les 

associations naturalistes locales. 

Concernant la restauration col-
lective, un travail est en cours 
pour développer notre circuit 
d’approvisionnement auprès 
des producteurs locaux prati-
quant une agriculture durable. 
Certains produits sont déjà 
proposés dans les menus de la 
cantine scolaire de Ravannes 
à Ecuelles (seule cantine au-
jourd’hui gérée en régie par 
la commune). Leur proportion, 
pour le moment modeste, est 
destinée à augmenter signifi-
cativement au cours de l’année 
scolaire. Dans le courant de 
l’année également, les produits 
bio et/ou locaux seront intégrés 
dans la constitution des goûters 
et collations du matin, pour les 

accueils périscolaires et de loi-
sirs. La réflexion est en cours 
pour les évolutions ultérieures 
sur l’ensemble des restaurants 
collectifs de la commune.
A suivre…

Gaël Tanguy
Conseillère municipale déléguée 

  à l'Alimentation Durable et 
aux Ressources Naturelles

 

Le méthaniseur 

en cours de construction
Après 13 ans de gestation, le 
premier arbre du site de l’unité de 
méthanisation a été planté lors d’une 
réception le 14 septembre dernier.  
Souhaitons que la forêt qu’il cache 
soit celle des pratiques vertueuses de 
production d’énergie renouvelable et 
le développement de la conscience 
éco-citoyenne de tous, industriels et 
habitants... 
A cette occasion, la municipalité de 
Moret-Loing-et-Orvanne a porté 
un discours de vigilance et de res-
ponsabilité face aux risques pour le 
territoire. Une rencontre a lieu à la 
mi-octobre entre la municipalité et les 
porteurs du projet, afin de poser les 
bases d’une coopération permettant 
à Equimeth de se développer en 
garantissant la préservation de l’en-
vironnement et du cadre de vie des 
habitants. 

Plusieurs projets sont en cours dans le domaine du développement durable, avec des effets 
concrets attendus dans le courant de l’année 2021.

Biodiversité 
chantier « hors normes » plaine de Sorques
Un important chantier écologique a eu lieu le 1er octobre le long de la 
plaine de Sorques pour prolonger les installations de franchissement 
de la route pour les batraciens.
Ce crapauduc, prolongé de 400m en une journée, permet de faire 
traverser 2 espèces menacées et 6 espèces protégées vers leur habitat 
naturel.
Le chantier engagé à l’initiative du Département a mobilisé 250 
bénévoles de toute l’Ile-de-France. Les habitants et les Services 
Techniques de Moret-Loing-et-Orvanne sont venus  aider les agents 
du Département de Seine-et-Marne au pied levé, pour permettre 
d'achever le chantier écologique.

Du fait de cette relocalisation, 
l’association porteuse de ce projet 
souhaite intégrer toutes les bonnes 
volontés de Moret-Loing-et-Orvanne 
pour bâtir tous ensemble un évènement 
dont nous serons tous fiers. 
Notamment, les besoins de bénévoles 
identifiés à ce jour sont : 
1 référent brocante
1 référent animations des rues et des 
ateliers
1 référent sécurité
1 référent gestion des bénévoles
1 référent juridique
1 ou 2 chargé(s) du sponsoring / mécénat local
1 responsable de la communication locale 
et départementale

Faites-vous connaitre au plus vite à : 
culture@moretloingetorvanne.fr 
en indiquant ce que vous souhaitez faire et 
en nous expliquant brièvement qui vous êtes !



Marianne Saval-Bonet 
Adjointe des Travaux et de la Voirie
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Création de la Commission 
Communale d’Accessibilité
Lors du conseil municipal du 30 
septembre 2020, la CCA a été 
créée. Constituées d’habitants, 
d’associations et d’élus, elle 
réfléchit à notre cadre de vie et 
fait des propositions pour favoriser 
les déplacements et l’accès aux 
bâtiments municipaux pour tous et 
toutes. 
Cela n'est pas une mince affaire dans 
une commune de notre envergure 
mais il en va de la liberté de chacun. 
par exemple, les toilettes doivent être  
accessibles à tous et tous les enfants 
ont le droit d’aller à l'école. 
De manière générale, si vous 
rencontrez des problématiques 
en lien avec l’accessibilité, je suis 
votre interlocuteur privilégié et 
joignable par mail :   fabrice.ettori@
moretloingetorvanne.fr

Fabrice Ettori
Conseiller municipal délégué 
à la Santé et à l'Accessibilité

Qui dit fin d'été dit chantiers terminés  (ou presque). Durant cette été, 
les élus ont effectué un tour des communes déléguées pour contaster 
l'avancée des travaux, l'occasion de faire un bilan pour mieux 
comprendre  ce qui a été réalisé et ce qui devra être programmé dans 
les prochains mois. Passant des écoles à la voirie, aux équipements 
ou complexes sportifs....

Une rentrée attendue !!!
En ce début d’automne, je tenais 
vivement à remercier les services 
de l’Enfance qui, non contents 
d’avoir assuré la continuité du 
service cet été, en permettant à un 
maximum d’enfants de se retrouver 
autour d’activités riches et variées, 
ont, chacun à leur mesure, œuvré 
aux préparatifs de cette rentrée 
très peu ordinaire. Remercions 
également les per-sonnes venues en 
renfort sur l’étude ou sur le service 
entretien, sans qui nos enfants ne 
pourraient quotidiennement étudier 
en toute sérénité. Remercions aussi 
l’Éducation Nationale ainsi que les 
représentants des Parents d’Élèves 
qui ont tous accepté de se réunir 
autour de thématiques comme les 
dispositifs 2S2C (sur lesquels les 
agents ont œuvré une bonne partie 
de l’été) ou l’amélioration du service 
après la sortie des classes. 
D’autres chantiers nous attendent 
concernant notamment la révision 
du règlement intérieur de l’Action 
Éducative.
Concerto (nouveau portail famille) 
ne vous a guère facilité la vie, et 
nous sommes conscients que les 
perturbations liées à la Covid-19, 
entraînent parfois des modifications 
substantielles de planning. Pour 
l’heure, certains paramétrages 
sont encore nécessaires, et nous 
comptons sur votre vigilance pour 
nous faire remonter vos difficultés.
Les cartables ont donc repris le 

chemin de l’école pour le plus grand 
plaisir des écoliers et les animateurs 
sont à pied d’œuvre pour concocter 
un programme "halloweenesque" 
pour les vacances de la Toussaint.
Précisons d’ailleurs à ce sujet que 
les trois Accueils de Loisirs Sans 
Hébergement (Écuelles, Moret et 
Veneux) seront ouverts pour ces 
réjouissances, et que le centre de 
Veneux sera également ouvert 
du 21 au 24 décembre. Nous 
avons en effet pris en compte que 
du fait de la pandémie, certaines 
familles, avaient dû poser des 
congés supplémentaires et que le 
besoin de garde serait peut-être plus 
prégnant en cette fin d’année. 

Le dispositif lecteur en herbe, 
permettant aux CP de pouvoir être 
accompagné en individuel par un 
animateur sur leurs devoirs de lec-
ture, a été reconduit cette année.                                                                                                                                 
Les " Colos apprenantes " s’inscrivant 
dans l’opération " Vacances appre-
nantes " et ayant pour objectif de 
répondre au besoin d'expériences 
collectives et de remobilisation des 
savoirs après le confinement sont 
reconduites à la Toussaint ainsi 
qu’aux vacances de Noël. 
Vous pouvez dès lors consulter votre 
éligibilité et faire votre demande en 
ligne :
https://www.education.gouv.fr/
les-colos-apprenantes-304050

Katell Gaudin
Adjointe à l'Enfance et à la Jeunesse

ENFANCE ET JEUNESSE

Bienvenue à Elsa Literowicz 
           
Cette année, la classe unique de 
l'école de Montarlot qui regroupe 
13 élèves du CP au CM2, a eu le 
plaisir d’accueillir Elsa Literowicz, la 
nouvelle directrice et enseignante: 
«Je suis ravie d’avoir intégré ce 
poste. La spécificité de cette petite 
école, avec sa classe unique à 
petit effectif est une expérience 
d’enseignement riche et gratifiante, 
que peu d’enseignants ont l’occa-
sion de vivre. Cela demande certes 
une organisation rigoureuse, mais 
ce contexte présente l’intérêt de 
développer l’autonomie des enfants 
et de respecter le rythme de chacun. 
Ici, il n’y a pas d’autre choix  que de 
pratiquer la pédagogie différenciée ! »
L’implication de certains habitants 
est un atout supplémentaire pour 
l’école. En effet, plusieurs projets 
(plantations, théâtre…) lui ont été 
proposés et sont en cours de réflexion 
et d’élaboration et cette année, 
l'école sera dotée de 3 ordinateurs 
portables par la commune.
Un grand merci à tous pour ce 
dynamisme auprès des enfants du 
village ! 

1052
élèves

83
classes

850
repas par jour

TRAVAUX

Parmi les tâches qui incombent à 
toute nouvelle équipe municipale, 
l’actualisation du Plan Communal 
de Sauvegarde (PCS) de notre 
commune de Moret-Loing-et-
Orvanne s’impose.
L’organisation dans le cadre du 
PCS doit permettre de faire face 
à des situations très diverses attei-
gnant la population :  
- de la simple perturbation de la 
vie collective aux catastrophes 
majeures.
Dans ce cadre il est nécessaire 
d’avoir une identification claire et 
actualisée des logements et habi-
tants vulnérables, de par leur locali-
sation sur le territoire ou de par leur 
dépendances diverses. 

N’hésitez pas à vous faire 
connaitre auprès de la Mairie  
ou du CCAS si vous ou l’un de 
vos proches est dans l’une de ces 

situations.
Nous devons également faire 
la revue des moyens d’actions 
pour gérer les urgences et les ef-
fets-long terme   dont dispose notre 
commune. Souhaitant tirer pleine-
ment les leçons des précédents épi-
sodes et anticiper au mieux toute 
crise à venir. Une réunion publique 
sera organisée prochainement.
Si vous êtes intéressés, contactez 
nous dès à présent :
- par courrier à adresser à la Mairie 
(en indiquant en objet " Gestion des 
Risques ")
- à l’adresse mail dédiée suivante : 
gestiondesrisques@moretloinge-
torvanne.fr

Laure Dumas Primbault
Adjointe en charge de l’Aménagement 

du Territoire, l’Urbanisme 
et la Gestion des Risques

Actualisation 
du Plan Communal de Sauvegarde

Tranquillité publique
la ville s'engage

Depuis la rentrée, nos deux 
agents de Police Municipale 
réinvestissent la voie publique 
pour répondre aux besoins des 
habitants et limiter les nuisances.  

Malgré un effort important de 
prévention, certaines d’incivilités 
persistent sans tenir compte des 
avertissements des agents. 
Après une première période 
entièrement consacrée à la 
sensibilisation des habitants, 
le recours aux sanctions est 
possible en cas de situations à 
risque et de récidive.

Installation du nouveau
Conseil Municipal des

Jeunes

Mercredi 7 octobre dernier a eu 
lieu la cérémonie d'investiture de 
35 jeunes élus de Moret-Loing-et-
Orvanne, en présence d'élus.
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Quel bonheur de constater que 
le terrain des sports a retrouvé ses 
habitués, le canal, ses péniches, 
cyclistes et pêcheurs et le Marais, ses 
promeneurs bien heureux de profiter 
des nouvelles installations effectuées 
par le Service départemental de 
l’Eau, de l’Environnement et de 
l’Agriculture au milieu des dernières 
libellules de l’année. 
Culturellement, nous avons, en juillet 
découvert une partie des œuvres 
des 5e rencontres photographiques, 
pour la première fois proposées aux 
Episiens !
Remercions Mme Corde et ses pro-
ches, qui tout au long des Journées 
Européennes du Patrimoine, nous 
ont permis de (re-)découvrir notre 
charmante église (édifice à vaisseau 
unique terminé par un chœur po-
lygonal, probablement reconstruite 
sous Louis XIII), et de décrypter l’ins-
cription de la stèle étonnamment 

placée sous le clocher porche. 

Nous sommes également ravis 
d’accueillir au sein de notre charmant 
village, un nouveau commerce 
ambulant prêt à en découdre pour 
nous faire profiter de ses burgers de 
compétition. Son arrivée a été un 
franc succès, espérant à présent, 
que ses ennuis techniques ne nous 
laissent pas sur notre faim ! Et si 
cela pouvait donner quelques idées, 
nous sommes très gourmands et 
avides d’autres projets de ce type.
Notons enfin qu’une première 

réunion de quartier a eu lieu 
courant septembre, rue des 
Clozeaux, et que les visites aux élus 
lors des permanences du samedi, 
ont notamment permis de relancer 
la demande de rétrocession du 
lotissement de la Vallée Droite. 
Quelques incivilités sont malgré tout 
à déplorer : concernant notamment 
l’interdiction de feu des déchets verts, 
le sens de circulation de la rue des 
Marronniers et, plus inquiétant, de 
nouvelles attaques envers les chats 
de la commune. Je compte donc 
sur votre vigilance pour garantir le 
bien vivre ensemble et la sécurité de 
chacun d’entre vous.

Katell Gaudin
Maire de la commune déléguée d'Épisy 

Côté Travaux
Quelques informations pour répondre à vos 
interrogations soulevées lors des rencontres en 
mairie au sujet des travaux d'enfouissement.
Les travaux ont enfin repris sur les réseaux 
électriques et téléphoniques. Après la 
vérification branchement par branchement 
suivra le basculement et le rebouchage des 
trous, l’enlèvement des poteaux, la réfection 
des trottoirs, la démolition de l’ancien transfo 
et l’habillage du nouveau. Coût de l’opération 
pour la commune de MLO : 430 000 euros en 
bénéficiant du chantier initié par Enedis.

Chères Arlomontoises, Chers Arlomontois,
Il fait bon vivre dans cette commune déléguée qui répond aux aspirations les plus profondes de chacun d'entre nous : 
un endroit calme où l'on peut profiter d'un cadre de vie verdoyant pour se retrouver en famille, entre amis, vivre des 
moments agréables… S’entraider, échanger, la commune met tout en œuvre pour faciliter votre vie quotidienne et 
vous offrir un service de proximité et de qualité.

Catherine Arriat-Boisserand
  Maire de la commune déléguée de Montarlot 

Repas champêtre
Après de longs mois d’absence, les Arlomontoises et 
Arlomontois se sont retrouvés autour d’un repas cham-
pêtre le samedi 12 septembre organisé par le Comité 
des Fêtes de Montarlot. Un menu riche et varié qui a 
fait le bonheur des convives par cette belle journée 
automnale. 
De nombreuses manifestations sont envisagées d’ici la 
fin de l’année : soirée Cassoulet, Fête d’Halloween, 
Beaujolais nouveau, Bourses aux jouets et Noël des 
enfants, tout cela en respectant le protocole sanitaire 
en vigueur. Nous vous attendons nombreux dans notre 
petit village afin que celui-ci continue de vivre.

► La Mairie déléguée est ouverte au public le mardi et le jeudi de 14h à 16h, le 1er et 3e samedi du mois. 
adresse mail : accueil.montarlot@moretloingetorvanne.fr

► La Mairie déléguée est ouverte 
au public le lundi de 15h à 17h30, 
les mardis, mercredis et vendredis 
de 10h à 12h30 et le 2e samedi du 
mois.adresse mail : accueil.episy@
moretloingetorvanne.fr

L’actualité de Provençale et Piketty

A la fin de l’été, la carrière et " l’usine " du village nous ont assuré de leurs efforts pour réduire les nuisances 
dues au bruit et à la poussière, et faciliter la coexistence entre l’activité industrielle et l’habitat.
La Provençale a remplacé des éléments mécaniques à l’origine de grincements sonores, et ajouté des lanières 
réductrices de bruit. L’activité de Piketty a évolué depuis 2018, désormais centrée sur le recyclage de matériaux 
de déconstruction et la valorisation des « stériles » en stock depuis des années. Les opérations de remblai se 
poursuivent en vue d’un retour aux activités agricoles d’ici à 2038.

La création des pages " locales " du Lien nous permet de revenir sur les publications communales d’Écuelles dont le 
dernier numéro de " l’écuellois " a été distribué fin septembre. Certaines des informations ci-dessous pourront donc 
sembler redondantes à ceux qui l’ont eu entre les mains, mais il nous a paru pertinent de les partager, par simple esprit 
de concitoyenneté, avec l’ensemble des habitants de MLO.

L’écuellois au fil des mandats
Parmi les archives présentes dans les combles de la mai-
rie d’Écuelles, il a été retrouvé les tout-premiers numéros 
de la revue impulsée par l’équipe d’Yvonne Coutenceau 
en 1977. Ces recueils de l’information locale étaient tout 
d’abord écrits " à la main ", puis tapés à la machine à rai-
son d’une publication annuelle intitulée " Écuelles ", comme 
pour faire écho au magazine produit, en son temps, par 
Robert Saint Hilaire qui avait réalisé une sorte de livret d’ac-
cueil titré " Ma Municipalité, Écuelles ". 

Par la suite, le magazine fut remplacé par " Place Publique ", et c’est en avril 2001 que le nom " l’écuellois " apparait, 
dont le n°1, en noir et blanc, était une feuille A4 en recto/verso et évoquait le projet d’agrandissement de l’école de 
Ravanne et les travaux de réfection de la rue de l’Orvanne. Pour cette " feuille de choux " comme l'appelait Jacques 
Maréchal, le directeur de publication de l'époque, le collectif de rédaction passait des soirées entières à peaufiner de 
courts articles sur la vie communale, faciles à lire pour les habitants d'Écuelles.
A partir d’avril 2008, " l’écuellois " prendra progressivement un format en 6 pages imprimées en couleur… sous la 
direction de Jean-Christophe Paquier, puis de Jean-Philippe Fontugne. 
Merci à tous ceux qui se sont investis pour garantir l’information locale entre les habitants, pendant toutes ces années, 
par les écrits, les dessins, les photos, les mises en page et par l’action qui a pu nourrir ce lien entre tous les écuellois 
depuis les origines…
Les 146 numéros de " l’écuellois " sont toujours accessibles depuis le site Internet " www.mairie-ecuelles.fr ".

Jean-Philippe Fontugne
Maire de la commune déléguée d'Écuelles

Le projet de déplacement de la 
pharmacie suit son cours, le Permis 
de Construire est adopté, toutes les 
délibérations nécessaires ont été prises, 
et la vente des terrains par la Commune 
et par la CCMSL est imminente. 
La section " Canoë-Kayak " de 
l’ADSCE n’a pas ménagé ses efforts 
pour transformer le local que la 
commune lui a attribué (ex-Piketty) en 
pied à terre opérationnel qui lui permet 
de prétendre au label régional, le local 

a été inauguré le 13 septembre dernier 
avec les représentants de la région, les 
membres de l’ADSCE, les kayakistes et 
des élus de la commune. 
Malgré les travaux récents d’accessibilité 
pour les adhérents, le « Stand de Tir » de 
la CCMSL, rue de la Croix Saint Rémi, 
ne répond plus aux normes en regard 
des armes utilisées. Des discussions sont 
en cours afin de trouver des solutions 
pour la quiétude des riverains, comme 
pour l’épanouissement des pratiquants.

Quelques infos en vrac :

► La Mairie déléguée est ouverte au public du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 15h à 17h30 ( sauf  le 
vendredi fermeture à 17h), le 1er et 3e samedi du mois. adresse mail : accueil.ecuelles@moretloingetorvanne.fr

MONTARLOT

ÉPISYÉCUELLES



Place centrale de la vie de la Cité Morétaine

La Place de l’Hôtel de Ville, a souffert des affres du temps et attend patiemment qu’on lui refasse une beauté. 

Après une annonce précipitée de début de travaux, juste avant les élections municipales, il nous semble nécessaire 
de prendre un peu de temps pour vous proposer un projet abouti, à la hauteur de vos attentes.  
En effet, la copie du mois de juin, lancée sans aucune maîtrise d’oeuvre paysagère, proposait des retouches a 
minima, bien loin du potentiel de notre coeur de ville. 

Nous réfléchissons à un projet plus global, dans l'esprit d'une agora ouverte. Un projet accessible à l’ensemble des 
publics et adapté aux divers usages locaux, définis avec vous lors des consultations à venir.

En outre, la conduite de tels travaux sur une commune historique, ne peut avoir lieu sans associer les services de 
l’archéologie préventive de façon à expertiser les vestiges éventuels et éviter de perdre la mémoire morétaine.  Là 
encore, un oubli semble t-il de l’équipe sortante, trop pressée d’afficher un panneau la veille du 28 juin dernier … 
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Chères Veneusiennes, chers Veneusiens,
Après une trop brève accalmie, nous abordons cette période automnale dans un contexte de crises sanitaire et économique. 
Cette situation nous appelle chacun à la plus grande vigilance, à poursuivre l’action et à notre devoir de solidarité. Sur 
le territoire de notre commune, travaux d’ entretien et d’aménagement concourent à l’amélioration de notre cadre de 
vie, nouveaux projets se préparent. Merci à nos associations qui se sont particulièrement mobilisées pour organiser les 
événements et nous offrir une palette toujours plus riche d’activités et de services.
Bonne rentrée! et prenez soin de vous. Hervé Jochmans

Maire de la commune déléguée de Veneux-Les Sablons 

Un nouveau parking quai du canal

La maison éclusière quai du canal a été rasée hélas il y 
a un an déjà sans consulter qui que ce soit. Aujourd’hui, 
un parking a vu le jour près des fondations. Bien utile aux 
commerces de la rue Sisley et aux promeneurs du canal, 
le parking actuel occupe une surface limitée sans empiéter 
du tout sur l’ancienne bâtisse. Dans peu de temps, il sera 
agrandi afin de rajouter neuf places de stationnement. A 
terme, un aménagement sera réalisé pour rendre les alen-
tours encore plus accueillants. Au plaisir de vous y voir !

Fabrice Ettori
Adjoint au Maire  de la commune déléguée de Moret-sur-Loing 

► La Mairie déléguée est ouverte au public du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h30 à 17h30 (sauf  le 
vendredi fermeture à 17h15), le samedi de 9h30 à 12h. adresse mail : accueil.moret@moretloingetorvanne.fr

Au chevet des oeuvres abandonnées

Au cours des dernières décennies, l’image de Moret a été intimement 
associée à celle de Sisley. Derrière l’aura de notre illustre ambassadeur, 
le discours officiel a totalement délaissé l’incroyable richesse artistique 
associée à notre territoire. 
Indépendamment de Sisley qui s’expose aujourd’hui dans les grands 
musées internationaux, les caves de la commune regorgeaient des 
centaines d’oeuvres de ses amis et contemporains, ainsi que de bon 
nombre d’autres artistes inspirés par notre patrimoine. Entreposés entre 
cartons et produits ménagers, des Guillemets, des Carrier-Belleuse, des 
Montezin, des Zanaroff, des Frederic Rötig… et bien d’autres encore 
croupissaient sous la poussière, le plâtre et l’humidité depuis des décen-
nies. Les grandes oeuvres de l’Eglise Notre-Dame, dormaient sous les 
soupirails, à la merci des aléas de la rue Grande. 
L’inventaire qui sera lancé incessamment sous peu permettra de consta-
ter l’état des peintures et de confronter les collections aux inventaires d’il 
y a de près de 25 ans. 
Espérons seulement que notre patrimoine aura échappé au pire…

Côté événements
La 31ème Foire aux Fromages et aux 
Vins a pris la forme cette année d’un 
marché extérieur, pour faciliter le 
respect des règles sanitaires. Ce sont 
30 exposants qui ont été accueillis sur 
le stade scolaire. Dans un contexte de 
nombreuses annulations, ceux-ci  ont 
fait part de leur satisfaction d’avoir pu 
servir leurs fidèles clients qui étaient au 
rendez-vous. Merci aux bénévoles du 
CMPAVLS et aux équipes techniques 
qui ont su s’adapter aux conditions 
particulières de cette édition.
La 5ème Biennale du Nu accueillait 
peintres, sculpteurs, dessinateurs, 
photographes, autour de Renny, sty-
liste, modéliste installée dans notre 
commune. 
En septembre
Le forum des Associations se clôtura par 
la distinction des bénévoles désignés 
par leurs pairs pour leur investissement 
au sein de leurs associations.  
Les Journées Européennes du Patri-
moine permirent de porter un autre 
regard sur notre territoire lors d’une 
ballade dans les Venelles avec le 
concours de Rando Seine et Loing, 
ou bien encore de déambuler dans 
le jardin des Noues en profitant des 
explications et conseils de Jeff, le 
jardinier.
La traditionnelle exposition de " fin 
d'année " du Centre d'Art Camille 
Varlet a été reportée à la rentrée. Ce 
fut l’occasion d’apprécier la qualité 
des travaux menés dans les diverses 
disciplines artistiques enseignées. 
Pour la fête 1900, le lavoir a accueilli 
de sympathiques lavandières pour 
évoquer les séances de lavage d’antan. 
Côté Travaux
• Eglise Saint Philippe et Saint Jacques.
Elus et représentants de la paroisse 
et de l'évêché se sont rencontrés pour 
aborder la reconstruction de l'Eglise. 
Ce chantier prendra sa place dans 
un plan d'aménagement global de la 
place de l'hotel de ville et y associera 
les habitants. Durant le mois d'octobre, 

un groupe de travail va être constitué 
pour réaliser le cahier des charges du 
projet. 
• l'entretien du cimetière
Après avoir été alertés par certains de 
nos concitoyens sur l’état du cimetière, 
nous avons, en concertation avec les 
services communaux, révisé le plan 
d’entretien. Dans le respect de notre 
engagement Zéro Phyto, la fréquence 
d’intervention des équipes a été 
augmentée. De plus, les allées seront 
progressivement enherbées à partir de 
novembre. 

• la mise en place d'un assainissement 
collectif
" Allées des Ventes Nadon et du Poète 
Jacques Madeleine; chemins des 
Fonds et du Bornage; rues du Viaduc 
et Maurice Martin "
Après une phase administrative 
de traitement des demandes de 
subventions par l'Agence de l'Eau Seine 
Normandie, qui a donné son accord 
final le 14/04/2020, suivie d’une 
période de ralentissement forcée pour 
cause de confinement COVID 19 et de 
période électorale différée, l'attribution 
officielle du marché pour les travaux a 
pu être faite le 17/09/2020.
Les usagers concernés par l’opération 
collective de travaux de raccordement 
à l'assainissement collectif, seront 
contactés individuellement par l’huissier 
mandaté par l’entreprise devant réaliser 
les travaux, SCHMITT TP. Ces constats 
avant-travaux se dérouleront pendant 
les mois de novembre et décembre 
2020. La phase travaux quant à elle, 
sera exécutée sur 10 mois, et débutera 
vers le 16/11/2020.

• l'aménagement des voiries et la 
sécurisation des croisements
La signalisation tricolore du carrefour 
route de Bourgogne /Sisley/ Montezin 
est opérationnelle et contribue à la 
sécurisation de ce carrefour, lieu de 
graves accidents dans le passé.
Les travaux d’enfouissement de la rue 
du 8 mai 1945 et de la partie de la rue 
du Peintre Montezin située entre la rue 
Léon Richet et Victor Hugo sont achevés 
et vont laisser la place à la réfection de 
la chaussée et des trottoirs.
Côté services
Le distributeur de billets installé à l'angle 
de la rue de l'église et de l'avenue 
de Fontainebleau est à nouveau en 
service.
Côté jumelage 
Nos amis de Zschopau (Allemagne) 
nous avaient convié à l’anniversaire 
des trente ans de la réunification de 
l'Allemagne et des dix ans de notre 
jumelage. Les conditions sanitaires 
actuelles nous ont contraints à annuler 
le déplacement de la délégation. 

Ainsi, nous leur avons adressé un 
message vidéo pour leur renouveler 
notre amitié et notre coopération 
d'échange, ce dernier a été projeté 
durant l'événement sur la place 
publique.

VENEUX-LES SABLONSMORET-SUR-LOING
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    le Lien

Les trois premiers mois de ce man-
dat ont été à la fois passionnants, 
intenses et fatigants ! 
Merci encore pour votre confiance, 
mais aussi pour vos conseils et 
encouragements qui nous per-
mettent de rester fidèles à nos 
engagements. 
Plusieurs vœux pour une suite 
constructive de notre mandat : 
• Rester à l’écoute de vos retours 
quotidiens de façon à améliorer 
l’action municipale. 
• Retrouver une opposition plus 
constructive et assidue sur MLO 
pour nourrir un débat de fond. M. 
Septiers notamment devrait peut-
être accepter de participer aux ins-
tances dont il est élu après quatre 
absences successives injustifiées…
• Organiser une relation de qua-
lité avec la CCMSL malgré une 
situation grotesque. En effet, la 
volonté d’ouverture des services 

de la CC, contraste avec celle de 
son Président. À chaque petite                     
" ouverture " communautaire, suc-
cèdent plusieurs " fermetures ".

Dernière en date, l’exclusion totale 
des Maires délégués de MLO de 
" la conférence des Maires ", alors 
même qu’ils y étaient tous présents 
jusqu’au mois de mars dernier !

Pour résumer, MLO n’a aujourd’hui 
aucun poste exécutif à la CCMSL et 
ne peut peser sur aucun des choix 
qui se profilent pour notre territoire 
et donc pour notre commune. MLO 
a également été exclue de presque 
toutes les représentations de la 
CCMSL dans diverses instances et 
commissions. Une stratégie de la 
terre brulée et de l’affaiblissement 
de notre commune, qui ne sert cer-
tainement pas son intérêt…

Vos élus de la Majorité

La rentrée nous apporte des faits 
qui doivent vous interroger : 
- Certaines manifestations sont 
supprimées comme le feu d’ar-
tifice, le cinéma en plein air, la 
trifouille,  le vide grenier..., certai-
nement pour de bonnes raisons 
sanitaires. Mais dans le même 
temps d’autres événements sont 
maintenus : fête 1900 au rabais, 
fête foraine, journées euro-
péennes du patrimoine, …

Quelle cohérence ? 
- Après le départ exigé des cadres, 
les contrats de certains agents 
du service technique ne sont 
pas renouvelés, et dans le même 
temps l’entretien des cimetières, 
des trottoirs, des espaces verts 
n’est pas assuré, les associations 
doivent annuler leur manifestation 
faute d’aide de la commune (Page 
Facebook MORET/CCMSL Actu). 

Pourquoi faire partir les agents 
alors qu’il y a du travail ?
Quelle cohérence ?
-   Les publications des communes            
historiques vont être supprimées 
contrairement aux engagements 
pris de maintenir le lien avec 
les habitants des communes 
historiques. 
Quelle cohérence ?
Nous sommes fiers de la 
restauration de la façade Francois 
1er votée en 2017 et espérons 
que le festival Paradisio que nous 
avons initié soit poursuivi.

Notre recours déposé devant le                      
tribunal administratif qui met en 
évidence de très nombreuses ir-
régularités sera examiné dans les 
prochaines semaines. 

Vos élus de l'Opposition

Conformément à la loi, les colonnes ci-contre sont réservées à l’expression des groupes d'élus du Conseil Municipal de Moret-Loing-et-Orvanne. 
Les propos tenus dans celles-ci n’engagent que leurs auteurs.

 GROUPE "L'Avenir, Maintenant ! -  Plus Loin, Ensemble !"    

 GROUPE "Ensemble !"      

ÉCUELLES

Mariages
DUROT Aude et AZZARELLI Mathieu le 
15 août ; FILOLEAU Claire et BEZAULT 
Sylvain le 30 août
Décès
VIEIRA SARDINHO  José le 25 août
Transcription de décès 
HOURIEZ Pascal le 16 septembre

MONTARLOT

Transcription de décès
BLIGNY Jean le 15 septembre

MORET-SUR-LOING

Mariages
GUIDOUX Marielle et MANDION Gillian 
le 15 août ; 
Décès
11 août : CHÈRON Anaïs née RAMEAU 
le 11 août ; GOENVEC Suzanne née 
RIVES le 17 août ; CHESSER Marcelle née 
BODSON le 19 août ; TULOUP Françoise 
née BRIHAT le 12 septembre ;  FAURRIEZ 
Pierre le 14 septembre ; FUHRMANN  
Mauricette née LEGENDRE le 21 sep-
tembre ; THEVENON Madeleine née 
BERTHAULT le 23 septembre ; CHAUVIN 
Jean, DÉRUE Marcelle née LANDERBAL le 
25 septembre
Transcriptions de décès
MERCIER Denise née CAUDROY le 17 sep-
tembre ; de CHAMPEAUX de la BOULAYE 
née LEWIS Muriel le 24 septembre

VENEUX-LES SABLONS

Mariages
MACK Flore et MALLORANT Quentin 17 
août ; BRICHON Céline et FANGET Adrien 
le 22 août ; PETIT Eloïse et BATTISTINI 
Jérôme le 26 septembre
Décès
CHANTELAUZE Monique née JANOUEIX 
le 12 août ; GOBIN Jean le 4 octobre ;
Transcriptions de décès
MÉNARD Marie Thérèse née PESTEL le 
27 août ;  BAZINVAL Norbert le 15 sep-
tembre ; HENNI Sarah le 17 septembre ; 
BÉGHIN Jean-Marie le 19 septembre ;

CARNET


